

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
número suelto.....	5

PAGO ADELANTADO

Redacción: Tomás Pérez, 10.
 Administración: Tomás Pérez 14.
 Teléfono núm. 112
 No se devuelven los originales.

Últimas noticias del día.

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana, línea.....	» 30
Entre noticias, id.....	» 20
En tercera plana, id.....	» 10
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales	
Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta hasta 100 pesetas.	
(Cada inserción satírica 10 céntimos de impuesto.)	

PAGO ADELANTADO

Información postal y telegráfica

CON CENSURA ECLESIASTICA

Doctor Rodriguez Ponga

Especialista en enfermedades mentales y nerviosas.

Abre consulta durante la temporada de verano los lunes, miércoles y viernes, de once a una.

VILLA AGUT, AVILA

Recogiendo el fruto

Los actuales sucesos de Melilla, aparte como es natural de lo que hay que lamentar en lo referente a los muertos y heridos que las acciones verificadas han ocasionado, han dado una lección provechosa para los políticos *benicúa*, que pueden y deben aprender si aspiran a conseguir la confianza de la opinión necesaria en absoluto a todo el que se precie de buen gobernante.

El partido conservador, en veintiocho meses largos que lleva de mando, ha logrado que la opinión pública siempre exalta la por temor a los continuos desaciertos de sus gobernantes, conserve la calma necesaria para que éstos realicen su labor confiados en si mismos, sin temor a que las corrientes de pueblo turben en lo más mínimo sus planes tan rápidamente puestos en práctica.

Los sucesos del Rif, que en otro momento cualquiera hubieran dado lugar a tumultos callejeros y otros desmanes, en esta ocasión no ha proporcionado al Gobierno el menor contra-tiempo, y esa confianza de la opinión pública que no se extraña de los serios preparativos de guerra que se están llevando a cabo; es el más preciado galardón a que podía aspirar el partido que aduella el ilustre Maura.

El actual Gobierno ha sido combatido sin tener en cuenta ninguna clase de respeto; contra él se han formulado acusaciones tremendas, que hasta trataron de empujar honras inmaculadas en las que gracias a su perfecto abroquelamiento nada hizo mala; con discursos fogosos; con manifestaciones hostiles con las que formaron en primer término las legiones de trampa a quienes quito su cómoda manera de vivir acertadas medidas gubernamentales; con tortillas mejor ó peor preparadas, se ha pretendido embabucar a la gente inmeta—no tanto como precisaba el objeto de los agitadores—sembrando recelos en la pública opinión, respecto a la inempanable conducta de los actuales consejeros de la Corona.

Nada de esto ha servido; todos los agitadores se han retirado más ó menos disimuladamente, y solo un insignificante número de agitadores, tan escaso que se reunieron ayer en el cinematógrafo «Lux Etem» de Madrid, protestaron de la conducta del Gobierno, en los actuales sucesos de Melilla.

Pero por esto no hay que inquietarse. Los que gritaron ayer en la barraca de Chamberí, son los mismos que hace años quitaron de la Equitativa el escudo de los Estados Unidos, y arrastrándolo por las calles de la Corte tuvieron mucha parte de culpa en los desastres nacionales que hoy todos lloramos.

Por eso, repetimos no hay que inquietarse por estos conatos de rebelión, ocasionados por gentes que no tienen otro oficio que oponerse siempre a los planes del que mande, a quien graciosamente reputan de odioso solo por el hecho de empuñar las riendas del Poder.

El partido conservador está satisfechísimo, pues ya comienza a recoger el fruto que sembró en los veintiocho meses largos que lleva de mando.

LA SEMANA EN BOLSA

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Es opinión general que los recientes y lamentables sucesos de Melilla deben considerarse como prólogo de acontecimientos de mayor trascendencia que sirvan de pretexto más ó menos justificado para poner a España en el trance de realizar costosos sacrificios, los cuales necesariamente han de producir efecto en los mercados bursátiles. Así se explica que a pesar de la firmeza de la deuda regular, vaya aumentando la expectación al par que disminuyen los negocios.

Predominan en la Bolsa madrileña las imposiciones pesimistas; pero el público se da cuenta de la importancia del problema de Marruecos. Por un lado se desea extender la influencia española y conservar las posesiones en la costa septentrional de África, por otro lado se temen las consecuencias de la lucha que nos obligan a sostener los rebeldes súbitos del sultán.

Entre tanto, hállese en Madrid la embajada moruna, habiendo entablado negociaciones diplomáticas que probablemente resultarán inútiles si el soberano a quien representa no logra afirmar los prestigios de su autoridad.

Estas sombras que se dibujan en el horizonte de la política internacional, empiezan a inspirar desconfianzas a los pequeños rentistas; en el mercado abunda notoriamente la oferta de títulos correspondientes a las series inferiores.

La estación de verano avanza resumiendo concurrencia que pudiera absorber el exceso de papel. En la Bolsa de París también hay bastante desanimación, aumentada durante esta semana por haber coincidido con las fiestas del 14 de Julio.

El pánico que llegó a sentirse en el mercado de Barcelona cuando se tuvo noticia de las órdenes circuladas para el embarque de tropas, se ha calmado; pero de todas suertes continúa imperando la desconfianza, y ésta es la nota más saliente que caracteriza el período reseñado en la presente revista.

El Interior a fin de mes ha oscilado entre 85'10 y 86, cerrando con dinero a 85'90.

El Contado se mantiene firme contrariando las tendencias de la especulación: a última hora se cotiza en partida a 85'90, y los títulos pequeños se presentan en abundancia al cambio de 86'45.

Los Amortizables participan de la movilidad observada en el signo tipo de la deuda pública, el viejo llega a tocar el cambio de 101'90, reponiendo la pérdida de un entero, y cierra a 101'85; el nuevo es objeto de pocas operaciones, y queda cotizado al cambio de 94'65. En los corros de estos valores hay diferencias de cinco céntimos a favor ó en contra, con respecto a los precios anteriores.

La buena tenencia de los bancos nacionales, continúa afirmándose sin vacilaciones, pero esto no impide que el Banco de España pierda dos enteros cerrando a 457'50. En cambio el Español de Crédito gana un punto pasando de 129 a 130.

El Central de Méjico solo se publica algún día con escasas operaciones a 490 pesetas.

El del Río de la Plata queda firme a 494, lo mismo al contado que a la liquidación.

Los Tabacos, no aciertan a consolidar sus cambios, pero a última hora ganan un entero y cierra a 384'50.

Los Altos Hornos pasan de 291 a 292 y las Azucareras quedan deprimidas negociándose las preferentes a 92'50 y las ordinarias a 32'50.

Los Francos se sostienen a 9'40; las Libras a 27'56.

El Exterior español en París queda sostenido a 98.

José M.ª de Arévalo.

AIRES DE LA SIERRA

Despacho de correo pendiente

Al muy reverendo y esclarecido profesor y sacerdote D. Emilio Sánchez.

Circunstancias dolorosas para mí, por referirse a amigos del alma en los que parece que la desdicha tiene su asiento y ocupaciones perentorias de inaplazable y grave gestión; me han impedido continuar mis tareas periodísticas y permanecer alejado de éstos contra mi voluntad y deseo.

Mas, aun cuando todavía no hayan desaparecido aquellas, por cuyo alivio ruego sinceramente a Dios, poniendo de mi parte cuanto tengo, valgo y puedo, que es bien poco, mas desembarazado ya, de multiples quehaceres, prosigo hoy mis campañas, principianito por ir despidiendo el correo que tengo atrasado y haciendo protestas y aclaraciones que no hice en su día, con la debida oportunidad, por las causas dichas, pero que aunque tarde, no quiero dejar en el tintero y aprovecho esta primera ocasión, en que vuelvo a cojer la pluma para hacerlas públicas ya que públicas fueron, las causas que las motivan.

Es la protesta, para mi honorable y afetuoso amigo D. Emilio Sánchez, docto catedrático del Seminario Conciliar de Avila, persona que si, como Sacerdote, tiene y merece mi admiración, como caballero, me inspiró siempre acendradas y cariñosas simpatías. Protesto de la violencia y rudeza sensibles y a mi modesto entender injustas é inmerecidas, con que desde las columnas del *Heraldo Mercantil* fué agredido, por quien, aun siendo como yo lo considero, admirable y admirado por sus talentos, pudiera tal vez merecer la compasión de todos por sus errores.

Dicho Sr. Sánchez, podrá merecer para el elvado y respetable criterio del fogoso Director del *Heraldo* (fogosidad que acaso pueda disculparse en una brios y pujante juventud preñada de prematuras aspiraciones) el estilo, frases y conceptos con que le favorece; pero, sepa mi venerable amigo Sr. Sánchez, que no pensamos del mismo modo, los que conocemos y admiramos sus virtudes y aprendemos en su exquisita é intachable corrección, y que frente a los ataques

inmerecidos y a las violencias que contra su distinguida personalidad, tan respetable como cualquiera otra ha recibido, tiene a su lado el respeto y la simpatía de los que estimamos su gran valer y creemos que la prensa, lejos de inventarse para herir personalidades, se estableció para defender doctrinas, sostener escuelas, divulgar la verdad, vulgarizar la ciencia y llevar a los rincones donde el obscurantismo y la ignorancia reinan, la luz de la sabiduría y la antorcha de la ilustración, por medio del correcto estilo, el respeto mutuo y una cristiana y sabia enseñanza.

La prensa es y debe ser cátedra constante y perenne de cuanto sea justo, sabio, moral y provechoso y cable transmisor de cuanto en el mundo ocurre para conocimiento de la otra parte del mundo que lo ignore, pero, no otra cosa.

Y respecto al *Chico*, a ese travieso y precoz muchacho que tanto trastorna y tanta *pupa* hace, y dicho sea de paso, sinó a D. Emilio Sánchez, merecerlo, ya le dedicaré y pronto, Dios mediante, un articulo para él solito; y en tanto, plagiaré a los antiguos gladiadores romanos al siluilar al César, diciéndole ya al *Chico*... valiente polemista ¡incensurable campeón! ¡los que te acompañan y van contigo a la pelea, hoy, te saludan!

Vega Alberche

DE POLÍTICA PROVINCIAL

Continuando la exposición de hechos y los comentarios y ensañanzas que de aquellos se derivan en lo que a la política conservadora de la provincia de Avila se refiere, toca hoy el turno al Distrito de Piedrahita-Barco.

Y hago constar nuevamente, que no me gusta interés político alguno a proseguir esta campaña; no mueven mi pluma pueriles deseos de acaparar *domine* en el camino iniciado de reorganización de las fuerzas conservadoras de la provincia, no. Como hijo de esta bendita tierra solo deseo para mi patria, prosperidades y binandanzas, paz y armonía entre sus elementos directores adelantamiento progresivo en su vida material y moral. Importan poco las torcidas interpretaciones y malévolos comentarios que puedan hacerse de mis escritos. La mayor satisfacción para el hombre que procede con rectitud de miras y con buena intención, es tener conciencia de que dice la verdad y no se gufa ni de la pasión ni el interés.

No es solo la política local la que determina la vida de un pueblo; no se circunscribe la acción política a un solo distrito como punto ó termino de resolución general, sino que se extiende a la provincia entera, a los demás distritos. En la capital, por ejemplo, puede considerarse como eje principal de la máquina directora que da impulso y movimiento a los pueblos comprendidos en el perímetro provincial político; pero de los pueblos vienen, como derivaciones, así como confluencias del río principal, sin las cuales éste no tendría seguramente la importancia y caudal que tiene. En tal sentido puede decirse que la política desarrollada en la capital de la provincia, se refleja de un modo ostensible en la de los pueblos y recíprocamente; es un engranaje tal, que la más pequeña imperfección de una de sus ruedas des-

compone toda la maquinaria y altera, por consiguiente, los resultados que debe producir. Si pues, como he afirmado en mis anteriores artículos, y repito hoy, me interesa vivamente la prosperidad y engrandecimiento de mi patria chica, consiguientemente he de analizar y estudiar no precisamente lo que a la capital que representa la totalidad, se refiere, si nó lo que tan directamente dice relación a las partes de que se compone el todo llamado *Capitalidad de la provincia*.

Hagamos historia:

Representa en la actualidad el distrito de Piedrahita-Barco un diputado joven, experto, simpático, de ilustre apellido, de probidad reconocida é intachable, D. Jorge Silvela y Loring. Viene al distrito para ser el continuador de la política que des- envolvió durante muchos años su progenitor. En un período largo de tiempo, solo un eclipse hubo para el silvelismo, el de las Cortes de 1894 a las que llevó la representación de este distrito D. Ramón Castillo y García Soriano. Desde tal fecha los gobiernos han respetado el distrito de Piedrahita. Los diputados provinciales si siempre fueron conservadores y si hoy tiene representación el liberal Sr. Sahagún, todo el mundo sabe que le fué conferida con la complacencia de los mismos conservadores. Nada tiene, pues de extraño que el distrito de referencia, haya sido siempre muy primordial y decisivo en la política provincial. Ahora bien, cuál es el estado actual de cosas, cuál es la situación política existente en Piedrahita? Los mismos electores conservadores lo dicen. Oigámostos.

«No elementos extraños si no fuerzas coaguladas de carácter netamente local y con la agravante de no estar afiliados a ninguno de los partidos monárquicos turnantes, han ganado casi en su totalidad, en toda la línea las elecciones municipales recientemente verificadas.

D. Jerónimo de la Peña, de gratísima memoria, Alcalde silvelista, durante muchos años, de Piedrahita, falleció en los últimos días de Junio y coincidiendo con tan sensible pérdida, y aprovechándose de ella los elementos contrarios al Ayuntamiento, constituido como que a dicho en primero de Julio, se le facultó como era natural, para que por elección, eligiesen su Alcalde.

¿Podría deducirse de tal hecho la existencia de dificultades entre los conservadores de Piedrahita? ¿Puede atribuirse a carencia de unidad, a luchas internas a antagonismos latentes en aquellas huestes conservadoras? Parece que no. La opinión general atribuye lo sucedido a exceso de confianza, a cierta pusilanimidad en las fuerzas directivas, quizá a la falta de organización ó a la sistemática abstención por espíritu tal vez de concordia y de paz ó al *laissez faire*, que va tomando carta de naturaleza en la política española al uso.»

Hasta aquí mis interlocutores. Busquemos la filosofía de tales afirmaciones.

A la apatía y confianza de los unos de los representantes del orden y de la autoridad, responden los contrarios, uniéndose en apretado haz para dar la batalla.

No se unen para pelear noblemente como fuerzas de carácter puramente político; no se agrupan para hacer la fusión y constituirse en partido *monárquico* llámese democrático liberal ó radical, sino bajo la razón de fuerzas enemigas del Régimen, de

todo lo que significa principio de consolidación monárquica para un cambio radical de procedimientos y de política.

Y no es precisamente causa de semejante hostilidad á los partidos monárquicos imperantes, la simpatía que dichos elementos (generalmente hablando) sientan por la política contraria, no son efectos derivados de decepciones sufridas por no haber conseguido tal ó cual favor que se creían con derecho á obtener; son consecuencias de no haber visto satisfechas sus aspiraciones; es en suma, la voz del egoísmo y del despecho. La historia del hombre es siempre la misma: sus pasiones se revelan con idénticas manifestaciones en todos los tiempos y en los hombres de todas las nacionalidades. Los hechos lo confirman.

Eugenio Sué fué durante muchos años el novelista favorito de la aristocracia: abriéronsele de par en par las puertas de los salones; pintaba sus costumbres, dirigía sus opiniones, y vivía en comunidad de ideas y de hábitos con los duques y los príncipes. Un día embriagado por sus triunfos, se creyó con derecho para aspirar á la mano de una de las más nobles damas de la aristocracia francesa, pero una negativa le hizo comprender toda la distancia que media entre el hijo de un médico como era él, y las herederas de los nombres ilustres de la Nación. Juzgándose ofendido en su dignidad, el autor de *Matilde* abandonaría los salones de la aristocracia para escribir el *Judío errante* y los *Misterios de París* vengándose por medio de una vida consagrada á la demagogía, de las decepciones experimentadas en el terreno monárquico.

Victor Hugo fué en otro tiempo el cantor de Reyes y de traiciones. Un día el favor público lo llevó á la representación nacional, y con este motivo pronunció en azar las palabras del orador con los laureos del poeta; mas como el partido conservador contando con grandes talentos, solo concedía un débil aprecio á los servicios del Diputado novel, éste, creyendo que para sostener su fama necesitaba mover mucho ruido, inclinóse al lado en que le era más fácil conquistar aplausos y se fué á la revolución.

No se crea por estos apuntes históricos que tengo empeño en poner en duda la honorabilidad de tales espíritus de contradicción. Llego, en mi criterio de imparcialidad, á creerlos hasta sinceros, pero sinceros á la manera de los hombres que se equivocan inconscientemente, pero que son responsables de su inconsciencia en virtud de un acto de voluntad que estaban obligados á poner en otro sentido.

En vano achacan á causas de decoro y de dignidad las ideas que sustentan: la razón pública se apodera del hilo genealógico existente entre sus opiniones y sus pasiones, y deduce lógicamente que son materia dispuesta siempre para la indisciplina y pronta para alistarse en las banderas de la rebelión.

Chateaubriand achacaba al *Almana que de las Musas*, los verugos más despiadados que tuvo el Terror. Se explica perfectamente teniendo en cuenta que el jacobinismo en resultado por punto general, del amor propio profundamente herido.

En suma, que para contrarrestar la influencia en Piedrahíta de los nuevos elementos debe el Sr. Silvela cambiar de táctica política aprovechando la lección de ahora; debe considerar que la política obstaculista en los tiempos actuales, en que no brillan como en los pasados de mejor memoria, costumbres más sanas, y en que los pueblos atienden más preferentemente la defensa de sus intereses suele no dar resultados favorables. En política como en literatura Sr. Silvela, no puede existir asociación, colectividad ó unión de fuerzas, sin la unidad, sin la previa

existencia de un fin y de una regla común. Pues bien, para sostener la unidad es preciso, como Ud. sabe mejor que yo, no descuidar ni aun el detalle que parezca más nimio; hay que huir de la política obstaculista y aun en ocasiones, de la delegada, y encauzar y resolver *por sí mismo* las dificultades locales. *Es el mejor camino para convivir mejor con los electores*—en expresión feliz de un ilustre hombre público.

Con el prestigio de su apellido, su juventud, su ilustración y los naturales deseos de continuar en Piedrahíta la gloriosa historia de su esclarecido padre, afianzará y consolidará la marcha uniforme de la política provincial, y sobre la satisfacción personal que esto le produzca, prestará importantísimo servicio á su partido, se traducirá en bienes positivos para el pueblo que le deputó su Representante, y evitando males sin cuento y prodigando cuantos bienes pueda, con el cumplimiento del deber, acallará la voz de la conciencia que como dijo el gran Cánovas del Castillo, «es lo único que puede aquietar el humano corazón, por lo mismo que es en latido de la verdad divina en profundidades del alma».

TERENCIO.

Rasgo de honradez

La joven Mercedes Galán encontró el jueves pasado en la calle de los Reyes Católicos, una pulsera de la que inmediatamente hizo entrega á la señora, en cuya casa presta sus servicios.

Enterada por el anuncio publicado en EL DIARIO DE AVILA, del domicilio de la dueña de aquella, se apresuró la indicada joven á restituir la pulsera extraviada.

Mucho nos complacemos en hacer público este rasgo de honradez de la joven Mercedes Galán, á la que felicitamos sinceramente; rasgo mucho más laudatorio, si se tiene en cuenta su modesta posición, y lo raro que resulta en esta ciudad desde hace algún tiempo, que los objetos extraviados vuelvan á poder de sus legítimos dueños.

LA MUERTE DE DON CARLOS

La sensacional noticia del fallecimiento de D. Carlos de Borbón ocurrido en la tarde de ayer en Varesse, ha sido conocida en esta capital por el telegrama que *Prensa Asociada* nos dirigió á la una y cuarenta de esta madrugada y cuyo texto expusimos en los escaparates de los comercios de D. Isabelo Sánchez y D. Lucas Martín.

El texto del telegrama es el siguiente:

URGENTE

Madrid 19-1-40.

El Infante D. Alfonso, hermano del Duque de Madrid telegrafía á Felú que D. Carlos ha fallecido á las cinco de la tarde de ayer á consecuencia de un colapso cardíaco que le produjo la impresión que causaron en su ánimo las noticias propaladas sobre su enfermedad; y encargó lo comunicado á los leales del partido carlista.

El fallecimiento ha ocurrido en Varesse.

El telegrama fué abierto por el Administrador de *El Correo Español*.

La noticia ha causado profundísima impresión.

Prensa Asociada.

La falta material de espacio nos impide ocuparnos hoy con el detenimiento que requiere, tanto de los detalles del fallecimiento de D. Carlos, como de los interesantes datos relacionados con la biografía del caballeroso Príncipe.

ECOS DE HACIENDA

Libramientos de la Caja de depósitos puestos al pago para el día de mañana.

Sr. Depositario-Pagador, 2 612 28 pesetas; D. Lorenzo Muñoz González, 611 id.

De la Delegación

D. Vitaliano Arés, 18 pesetas; don Benigno Buitrago, 25'80, y señor habilitado de Ingenieros de montes, 1.003'17 id

HORROROSO INCENDIO

(POR TELÉGRAFO)

Arévalo 19 (11 m)

A las dos de la madrugada de hoy se ha declarado un horroroso incendio en la casa número 10 de la calle de Figones, propiedad de D. Franco Gallego.

El fuego adquirió desde los primeros momentos gradísimas proporciones, habiéndose propagado á las casas inmediatas, cuatro de las cuales han sido casi destruidas.

Todas las autoridades y el vecindario han acudido al lugar del siniestro, rivalizando en sus trabajos para la extinción del incendio, así como los bomberos y albañiles de esta ciudad que no descansan un solo instante.

Una de las casas destruidas era propiedad del Tesorero de Hacienda de Burgos D. Antonio López.

Hasta ahora no hay lamentar ninguna desgracia personal.

Las pérdidas materiales son grandísimas.

Continúa el incendio

El correspondal.

Suscripción para costear una lápida de marmol que perpetue la gloriosa muerte del heroico teniente de infantería Eduardo López Salcedo y que será colocada en la casa núm. 20 de la Plaza de la Constitución.

	Pts.	Cts.
Suma anterior.....	234	40
D. Senén Martín.....	2	»
Excelentísimo señor Conde de Montefrío.....	25	»
Excelentísimo señor General de la Armada D. Emilio Hédig.r.....	5	»
Excelentísimo señor General de Artillería D. José Brull.	5	»
Excelentísimo señor General de la Armada D. Juan José Velez.....	5	»
D. Vicente Botella.....	2	»

Suma y sigue..... 278 40

Los donativos se reciben en esta redacción de tres á cinco de la tarde, hasta el próximo día 24, en que terminará el plazo de admisión.

LOS ATREVIDOS

Esta sociedad burlesca, celebró ayer tarde una becerrada de convite en la que se lidiaron tres bichejos, por las cuadrillas de aficionados de esta población que en los programas de la fiesta se mencionan, figurando como espadas Ricardo Rico, Teófilo Arribas y Gabino Velayas, que tanto en el paseo como en las faenas que ejecutaron se les aplaudió con simpatía; los becerros fueron bravos y manejables; distinguiéndose mucho en la suerte de varas Joaquín Muñoz, que debido á un pequeño percance ocurrido á su compañero Jesus García picó *toa la corria*, estando hecho un Zurilo.

Con los zarzillos se lucieron mucho Julian Martín, Mariano Jiménez, Juan Barez, Marcelino Martín, Mariano García y Eulogio Jiménez, que rivalizaron á porfía en moldear con sus importantes personalidades, el santo suelo; mereciendo especial mención por su *clasicismo* y gallardía el último de los citados.

Como es de suponer, los revoleones amenizaron el espectáculo y por fortuna, el hule no se repitió; también se registraron dos notas verdaderamente cómicas, una la dió un guardia del orden, al cual un becerro colándose en el burladero en que aquél se guarecía, puso en grave aprieto y *desordenada fuga*, al representante de la *autoridad*; y la otra la motivó la intervención de varios *roedores* en un tendido de sol causando el pánico en el elemento femenino y la algazara consiguiente en el *sexo feo*.

La entrada fué colosal, hasta el punto de que el reporter se vió abigado á presenciar la fiesta postrado de hinojos y menos mal que la penitencia se endulzó con las abrasadoras miradas de a guna sirena de «ojos negros» que dijo un revistero en otra ocasión; el público estaba compuesto de una distinguida concurrencia, habiendo lo clásico muchos y muy hermosas mujeres con elegantes atavíos.

Presidió el usía de *tanda perpétua* ú sease D. Marcos Ortega, el cual lo hizo con el acierto á que su ilustrada afición nos tiene acostumbrados.

En fin una fiesta agradable que debemos desear repitan con frecuencia los diferentes elementos jóvenes de esta población, con el fin de animar algo la vida de la misma y sacudir la fastidiosa monotonía fomentando de paso la afición á nuestra incomparable fiesta nacional.

Tufitos.

En el Ayuntamiento

La sesión de esta tarde

Empezó á las cuatro en punto.

Abre la sesión el digno señor Gobernador civil, D. José Quiroga Velarde, sentándose á su derecha el señor Alcalde, D. César Jiménez Arenas.

Asisten los concejales señores, Ortega, Cenalmor, Aguirre, Viguri, García Pérez, Santodomingo, González Alvarez, Guorras, Muñoz, Nieto, Baquero, Arangüena, Paz, Alvarez Ruiz Oteo y Arias Rodríguez.

—Se leyó el acta de la anterior, siendo aprobada.

—El señor Nieto, pretende hablar sobre un particular de la sesión anterior, pero la presidencia le dice que no es momento oportuno para hacerlo.

—El señor Quiroga Velarde, se dirige al Ayuntamiento y dice que se pone á su disposición para todo aquello que redunde en bien del público,

Que no quiere molestar á la Corporación y será breve, pues solo va á cumplir un gratísimo deber de cortesía.

Añade que habla alejado en estos momentos por completo, de la política, pues el partido conservador, considera que en los Municipios no debe hacerse aquella, sino administración.

Se ocupa luego del establecimiento de un Laboratorio Químico, señalando sus ventajas, y de una Casa de Socorro, aludiendo al Consultorio Médico Quirúrgico abierto no hace mucho en esta ciudad, y dice que utilizándole, sería cosa fácil crear la última.

Vuelve á ofrecer su cooperación, dirigiendo lisongeras frases á los Concejales.

El Sr. Jiménez Arenas, le da las gracias en nombre del Ayuntamiento enalteciendo con gráficas frases las brillantes cualidades que adornan al Sr. Quiroga Velarde.

Este se ausenta del salón, acompañándole los Sres. García Pérez y Sánchez Baquero,

Ocupa la presidencia el señor Alcalde, entrándose en el

ORDEN DEL DIA

Se da lectura del presupuesto de obras de reparación y consolidación del edificio que ocupa la Academia de Administración militar.

El Sr. Paz pide algunas explicaciones.

—Idem de relación de altas de coches presentada por D. Isabelo Sánchez.

—Idem id. de ganados, de varios vecinos.

—Id. de varias cuentas por diferentes conceptos.

—Id. de nóminas de jornales.

—Id. de recaudación ejecutiva de premios del Ayuntamiento,

—Se da cuenta de una comunicación de la Comisión de Hacienda, acerca de la petición suscrita por Doña Antonia Rodríguez, viuda de D. Gregorio López, practicante de la Beneficencia municipal, en la que solicita una pensión.

Fuó desestimada.

El Sr. Ortega, no se muestra conforme con el informe de la Comisión alhiriéndose á ello el Sr. Muñoz.

El Sr. Baquero, hará una pregunta sobre otra petición.

Los Sres. García Pérez y Nieto, también su adhieren á lo dicho por el señor Ortega.

El Sr. Santodomingo explica el informe de la Comisión.

El Sr. Paz, está conforme con lo informado por la Comisión.

El Sr. Arias, amplía lo dicho por el Sr. Santomingo, y propone la no concesión de la petición.

El Sr. Ortega, aduce argumentos en pró de que se conceda la petición

El Sr. García Pérez, defiende la petición, y dice que se trata de un empleado que prestó sus servicios al Ayuntamiento durante 35 años, y estima que sería injusto negarse á ello.

El señor Arias, replica y dice que hay otras atenciones más perentorias.

El señor García Pérez, manifiesta que no ha querido aludir á nadie, y que la ley concede al Municipio facultades para acceder á dicha petición.

El señor Paz expone que todos están en su derecho, y pide se dé lectura á las instancias de la misma índole que se han denegado.

Se promueve un pequeño y animado debate sobre este asunto, procediéndose á votación, en la que se niega la petición por diez votos contra siete, aprobándose, por lo tanto, el informe de la Comisión.

—Se lee otra petición de igual índole suscrita por las huérfanas de Doña Eugenia Miguelañez, y á continuación el informe de la Comisión, desestimando la instancia.

El Sr. Baquero, pregunta si es cierto que hay un acuerdo del Ayuntamiento para que se denieguen todas las instancias análogas.

El Sr. Nieto, dice que este asunto es diferente al anterior.

Se procede también á votación desechándose por once votos contra seis.

—Sigue el orden del día, dándose cuenta de varios asuntos de interés recudario.

—Se da cuenta de varias instancias é informes de obras.

—Se procede al nombramiento de Interventor del Asocio de la extinguida Universidad y tierra de Avila.

Puesto á votación el nombramiento resultó designado D. Agustín González Alvarez, por 9 votos contra 6 en blanco y uno á favor del Sr. Nieto.

—Se concede 15 días de licencia al concejal D. Bernardo Viguri.

—Se lee una comunicación de la familia del heroico teniente, señor López Salcedo, dando las gracias al Municipio por su pésame.

Termina el orden del día, leyéndose varios informes de la Comisión de Cementerios y algunas instancias que pasan á la Comisión correspondiente, formulándose á continuación varios ruegos y preguntas.

BOLETIN DEL DIA

Registro civil.—Día 17.—Nacimientos. Carmen Calvo Sánchez.
No hubo defunciones ni matrimonios.
Día 18.—Defunciones. Isabel Hernando Rodríguez.
No hubo matrimonios ni nacimientos.
Matadero público.—Día 17. Se sacrificaron 3 toros, 4 terneras y 80 lanares con un peso de 11.958 kilos, devengando un arbitrio de 107'40 pesetas.
Recaudado por consumos 450'91 pts.
Día 18.—Se sacrificaron 3 toros y 2 terneras.
Recaudado por consumos 80'60 pts.

NOTICIAS

Ayer 18, tuvo lugar en El Barco de Avila la conferencia pedagógica que en cumplimiento de un precepto legal debía dar el señor Inspector de primera enseñanza á los Maestros de aquel partido.

Mañana publicaremos extensa información sobre la misma que nos remitirá nuestro activo corresponsal.

El resumen de las operaciones verificadas ayer en la Caja de Ahorros de esta ciudad arroja un ingreso de 5.101 pesetas por 49 imposiciones y 3.735'99 de salida, por 5 reintegros á cuenta y otros 5 por saldo

Se vende

Una berlina seminueva, Isaac Peral, 12, darán razón.

El Ayuntamiento y Junta local de primera enseñanza de Villanueva del Campillo, han acordado subvencionar con 70 pesetas anuales el material de la escuela de dicho pueblo, en prueba de la complacencia que les han causado los buenos resultados obtenidos en la enseñanza.

Ama de cría, leche fresca, se ofrece. Razón calle de la Paz, número 1.

Esta noche celebrará su acostumbrada función mensual la Sociedad Artística Abulese, poniéndose en escena «Los Descamisados», «Flor tardía» (estreno) y la «Banda de trompetas».

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad, á nuestro querido amigo de Cebreros, D. Isidoro Bragado.

DEPENDIENTE BIEN PRÁCTICO

Se necesita para la Peluquería de la viuda de D. Gregorio López; Plaza de la Constitución, 7.

Un guipuzcoano llamado D. José Martí, residente en Milán, ha inventado un corsé ó coraza, de tela, de gran flexibilidad y ligereza, de dos milímetros de espesor y 380 gramos de peso, impenetrable para las balas de revólver á cuatro metros de distancia.

Como consecuencia de los experimentos hechos ante el ministro de la Guerra de Italia y ante los técnicos de aquel Ejército, el Gobierno italiano ha encargado al inventor la confección de cascos de esta tela prodigiosa para caballería italiana.

Se vende media sillería de tapicería y un artesón de lavar nuevo. Razón, Tostado 7.

La Compañía de los Caminos de hierro del Norte ha creado una nueva división comercial que comprende los servicios de Intervención y Tráfico, habiendo sido nombrado jefe de la misma don Carlos Gaalou.

Ha sido aprobado por la Cámara popular francesa el proyecto del Gobierno sobre retiros á los empleados y obreros de ferrocarriles.

Fumadores, pedid papel ABADIE

A la hora de cerrar nuestra edición se hallan reunidos en el Ayuntamiento convocados por el Alcalde Sr. Jiménez Arenas los obreros albañiles declarados en huelga y los patronos y dueños de los edificios donde éstos trabajan.

Casa de Bayo y Rico

Ofrece á su distinguida clientela jamones enteros superiores del país á 2'25 pesetas kilo, ídem legítimos de Avilés á 3'25.

El día 18 del próximo mes de Agosto se celebrará la subasta para la construcción del trozo sexto de la carretera de Barco Avila á Puerto del Pico.

Se alquila Amueblado entre suelo con patio muy cerca de San Antonio.

Razón: Zendra 25, principal; de recha; Viuda de Losada.

El presidente de la Junta provincial de Industria y Comercio de Valladolid, ha dirigido una circular á sus compañeros, invitándoles á reunir las subvenciones de 2.500 pesetas, concedidas por el Estado á los Consejos provinciales, y aplicarlas á la creación de agencias comerciales que yendo á los países con los cuales nuestro comercio pudiera hallar reciprocidad, diesen al tráfico nacional el impulso y desarrollo de que tanto necesita.

Casa barata

Se enajena la señalada con el número 18 sita en la calle de Vallespín (antes Rua).

Informará Sr. Bayo y Rico, Reyes Católicos, 14 y 16 (Sulchicheria).

Ha sido denunciado ante el Alcalde de Burgo profundo el vecino de dicha localidad Francisco Hernandez, por pastoreo abusivo.

En una dehesa del termino de Santa Cruz de Pinares, han arrancado 12 arrobos de patatas y 2 de fréjoles.

Los autores de estos daños, aun no han sido descubiertos.

A cobrar dos premios grandes

La acreditada administración número 2 continúa pagando premios to dos los sorteos. En el celebrado el 30 de Junio último tiene que pagar 3.900 pesetas.

Todo el mundo debe comprar décimos en la referida administración si quiere hacerse rico en poco tiempo.

No equivocarse, Reyes Católicos 35, frente á Nuestra Señora de las Nieves.

Del término de Barromán han desaparecido tres caballerías, de la propiedad de Domingo Martín, vecino de Cabrillas (Salamanca).

Se supone hayan sido robadas, sin que hasta la fecha dieran resultado las gestiones practicadas para rescatarlas

Por la Guardia civil han sido detenidos y puestos á la disposición de Juzgado municipal de Fuentes de Año Barromán, Maximino Perrino y Ubaldo Pedrero, por siega y sustracción de mieses de trigo en una finca de propiedad particular.

COQUELUCHE

Catarro y tos de los niños se cura rápida y radicalmente con el Anticatarral Roselló, venta farmacias y Droguerías.

Blanadura y desangre de encías y sarro de los dientes desaparecen con el uso diario del Licor del Polo el mejor dentífrico.

Ha contraído matrimonio en Carpio (Córdoba) nuestro querido amigo D. Andrés Barasona, que desempeñó hasta hace poco el cargo de Oficial 2º del gobierno civil de esta provincia, con la bellísima y distinguida señorita Doña Angela de Lara.

Deseamos al nuevo matrimonio todo género de venturas y prosperidades.

Servicio postal y telegráfico de EL DIARIO DE AVILA

POR CORREO

DEL INTERIOR

Madrid 19

El fallecimiento del pretendiente

Ampliando la noticia que anoche transmitimos por telégrafo, añadiremos hoy que D. Carlos se hallaba en Varesse, hospedándose en el Hotel Excelsior, con su esposa Doña Berta de Bohan, la infanta Doña María de las Nieves, su secretario particular, Sr. Zubizarreta, el Sr. Acebal, la condesa de Mum, y algunos servidores. El jueves último, D. Carlos sufrió un fuerte ataque apoplético, y fué asistido por los médicos señores Monetti y Bezolo, los que comunicaron á la familia que el duque de Madrid se hallaba en grave estado, temiéndose un fatal desenlace.

Ayer á las cinco de la tarde exhaló el último suspiro, después de recibir la absolución de su capellán.

La sala mayor del Hotel Excelsior se ha convertido en capilla ardiente; allí se ha colocado el cadáver con un crucifijo entre las manos, estando cubierto de flores el mortuario.

Le velan varias religiosas. Mañana se celebrarán los funerales, en el caso de que el cadáver de D. Carlos no sea trasladado á Trieste.

Se reciben en Varesse, ininidad de telegramas de pésame.

La Sección Adoradora Nocturna de Avila, celebrará Vigilia solemne en la Iglesia de Santo Tomás Apostol de esta ciudad, en la noche del sábado 24 al domingo 25 del corriente, por ser fiesta del Santo Patrón de España.

Según los datos recibidos en el ministerio de Hacienda, la recaudación del Tesoro en la primera quincena del corriente mes, ofrece un aumento de importancia sobre la de igual periodo del año anterior.

Servicio postal y telegráfico de EL DIARIO DE AVILA

Desde Barcelona.—Al saber la noticia

Acaba de recibirse en esta ciudad la noticia del fallecimiento del duque de Madrid en Varesse.

Ha producido gran impresión entre los elementos carlistas b reoloneses.

Esta información comienza á circular ahora, siendo tema obligado de los comentarios públicos.

En Melilla.—Mejorando

Se reciben despachos de Melilla, los cuales dicen que los oficiales y soldados heridos en la toma de Atalayan, van mejorando, hallándose algunos ya casi restablecidos por completo.

DEL EXTRANJERO

Emisión de Obligaciones

Nueva York 18

La Confederación interparlamentaria de Aduanas ha adoptado una moción relativa á la emisión de obligaciones para el pago de los gastos del canal de Panamá.

Bolivia y la Argentina

Paris 18.

Ha renacido el conflicto entre Bolivia y la Argentina, á consecuencia de las declaraciones del jefe de la primera de las dos Repúblicas.

salida por Melillr de la brigada que manda el general Pintos.

Consejo de Ministros

El presidente interino del Consejo señor Rodríguez San Pedro, no se sabe si por propia voluntad ó por orden de Maura ha convocado con urgencia á Consejo, á sus compañeros de Gabinete.

Créese que en dicho Consejo se adoptaran medidas enérgicas, que es lo que hoy desea Madrid entero.

Lo que es indudable, es que la mencionada reunión ha de revestir gran alcance.

¿Maura á Madrid?

Ha corrido con insistencia el rumor, sin que nos haya sido posible confirmar lo de que el Sr. Maura había salido en automóvil para Madrid.

Otros rumores aseguran que el señor Maura ha abandonado Santander, pero para dirigirse á San Sebastián á conferenciar con S. M. el Rey.

Esto último es tal vez lo más verosímil, pero hasta ahora no hay ninguna noticia de Santander, dando cuenta del viaje del Presidente del Consejo.

Duelo por D. Carlos

Esta noche es esperado en Madrid el jefe de los tradicionalistas, Sr. Feliú.

—Los balcones de la redacción de «El Correo Español» ostentan colgaduras negras.

Innumerables pliegos encabezados por significados carlistas, se han llenado de firmas significando el duelo de todas las clases sociales.

Tambien se están recibiendo muchísimas tarjetas.

Don Jaime de Borbón

Ha salido en Paris con dirección á Varesse el primogenito de D. Carlos de Borbón, con objeto de presidir los funerales y entierro de su difunto padre.

El partido tradicionalista

Dicen que en breve tendrá lugar una reunión de todos los primates del partido tradicionalista, que será presidida por D. Jaime.

Esta reunión se celebrará en el extranjero.

La Embajada mora.—Maniobras en Carabanchel

Se han verificado en el campamento de Carabanchel las maniobras militares en obsequio de la Embajada marroquí.

Nuestras tropas hicieron alarde del orden y precisión más admirables.

Los personajes moros mostráronse sorprendidos del aparato de la táctica de Infantería.

Fueron revistadas las fuerzas por el Embajador. Estas estaban constituidas por los Regimientos de Infantería de León y del Rey; otros de Caballería y e décimo montado de Artillería.

Las baterías dispararon á 4.000 metros haciendo numerosos blancos de suma precisión.

Dispararon tambien sobre un edificio construido á tal intento, á 2.200 metros. El primer disparo cayó en el centro de la construcción incendiándola.

El inmenso gentío que acudió á presenciar las maniobras, aplaudió entusiasmado.

Las ametralladoras

Dispararon dos ametralladoras en fuego concentrado.

Realizaron 1.020 disparos por minuto, destruyendo instantáneamente las 60 siluetas colocadas como blanco.

Uno de los personajes moros, bajóse del coche en que estaba presenciando las maniobras, y dando muestras de grau entusiasmo, recogió á puñados muchos cartuchos vacíos repartiéndoles entre sus compañeros.

Terminaron las brillantes maniobras simulando el ataque y toma de unas lomas inmediatas.

La Infantería realizó una carga á la bayoneta, que emocionó á los marroques y la caballería dió otra al galope.

Por último, las tropas desfilaron ante la Embajada, que á las nueve de la mañana se retiró del campamento, regresando á la Casa de Campo.

Prensa Asociada.

GRAVES SUCESOS EN MELILLA

Las primeras noticias.

Continuación del combate

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 19 (16'00.)

Continúa todavía el combate comenzado anoche á las ocho.

Desconócense detalles precisos, y los que se conocen acusan sensibles bajas en nuestro Ejército, que una vez más ha dado pruebas de su valor y energías incomparables.

Hasta ahora solo se sabe de una manera cierta, que ha resultado muerto el teniente coronel D. Julio Ceballos, que mandaba parte de las fuerzas que ocupaban el Atalayón, y que ayer fueron atacados por los moros.

En la Cañada de Sidi Musa, donde parece ser que el combate ha tenido grandes proporciones, han aparecido de improviso considerables refuerzos para la morisma; quien creyó casi poder poner en dispersión á nuestros soldados, que sin desmayar por la pérdida del jefe siguieron resistiéndose valerosamente.

En la segunda caseta del ferrocarril en construcción, ha tenido el combate fatales consecuencias para las tropas españolas.

Han resultado muertos el comandante Sr. Royo, y el capitán Sr. Guiloche.

Tambien se sabe que hay varios oficiales heridos, y que el número de nuestros bajas alcanza al parecer una cifra considerable.

En el campo enemigo ha causado profunda impresión la actitud de nuestras

tropas, que replegadas, resistían con tenacidad temeraria los ataques de los moros, cuyas fuerzas superaban en proporción increíble al número de los soldados españoles.

En Madrid

Aquí han producido gran impresión estas noticias, que ahora colocan en transparentes y cartelones varios periódicos, ante cuyas redacciones hay estacionado un público numerosísimos.

En el salón de Conferencias, del Congreso, también hay mucha más gente que de ordinario, que comenta con calor los sucesos que dejamos relatados.

La censura

No se puede formar una idea aproximada del número y condición de las bajas experimentadas por nuestros soldados, pues las noticias que llegan al público, son antes sometidas á rigurosa censura.

Esto contribuye á aumentar la ansiedad que crece á medida que un nuevo despacho llega á conocimiento de las gentes.

Hablando con el Ministro

En el palacio de Buenavista hemos podido conversar unos momentos con el general Linares, quien como es natural está pertrechando de las reservas lógicas en quien como él ocupa el cargo de ministro de la Guerra en las circunstancias actuales.

No hemos podido obtener siquiera una respuesta categórica, en lo referente á la

SECCION DE ANUNCIOS

Cristobal Pardo Vaquero

REYES CATÓLICOS 32

Comercio del Valenciano. Loza, Cristal, Batería de Cocina, hules, plumeros, persianas, baules é infinidad de artículos. Casa fundada en 1850.

Único depósito para la provincia del famoso insecticida «Pereat» para la extinción de chinches, cucarachas, correderas, abejas, moscas, pulgas, piojos, hormigas, garrapatas, gorgojos, orugas y toda clase de insectos que dañan los viñedos.

Desconfiad de las imitaciones este es el legítimo, inofensivo para las personas.

LA UNIVERSAL

Gran Sastrería de Militar y Paisano

DE

Eugenio Martín Gil

4.—Reyes Católicos—4.

Gran surtido en géneros de pañería para trajes de caballero de las mejores fábricas del reino desde 35 pesetas á 140.

Gabanes, capas y pellizas confección esmerada y facilidades para el pago.

Confección de trajes y abrigos de señora.

Hábitos talares y uniformes militares.

Todo más barato que ninguna casa de la capital y 25 por 100 que las de Madrid.

NO CONFUNDIRSE

4.—Reyes Católicos—4

Eugenio Martín

La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas, aniversarios.

Oficinas. Desengaño, 9 al 13. Madrid

PIDANSE TARIFAS QUE SE ENVÍAN GRATIS

AGENCIA DE PUBLICIDAD

JOSE STORR

HITO Y SUCESOR DE RICARDO STORR

PROPIETARIO

EMILIO COLOMINA

Juan Gómez.

Representante de la acreditada fábrica de sellos de cauchut y metal, de Manuel López Ortega, de Madrid.

Timbres perfectos de toda clase con almohadilla para sellar.

Sellos relojes para bolsillo desde cinco pesetas en adelante.

Díjes para la cadena del reloj con sello, con bonitos grabados á 3 pesetas uno.

Lapiceros con pluma y sello á 3 pesetas y el mismo con sello para lacre á 4 pesetas.

Representante

De la acreditada casa de F. Carrasco etc. Hermano, de Jerez de la Frontera. Se envían muestras de vinos al que lo desee.

14, Tomás Pérez, 14, Imprenta, Avila



Marca registrada.

DE PEPTONA ORTEGA

Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1898

Laboratorio: Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid. —Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

Usar constantemente para que aumente la secreción de la leche y siendo esta más nutritiva, los niños se crían más robustos. Los niños en los primeros años debe tomarse el VINO DE PEPTONA. Los ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan AGRADABLE como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO DE PEPTONA que alimenta preparándoles para recibir la alimentación ordinaria. Las personas DEBILITADAS por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el VINO DE PEPTONA. Las EMBARAZADAS deben emplearlo todo tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Contiene los vómitos y de consiguiente aumenta la nutrición.

Las SEÑORAS que dan de mamar á sus hijos deben tomar el VINO DE PEPTONA. Los niños en los primeros años debe tomarse el VINO DE PEPTONA. Los ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

Servicios de la Compañía Trasatlántica**Línea de Filipinas**

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea: 9 Enero, 6 Febrero, 6 Marzo, 3 Abril, 1.º y 29 Mayo, 26 Junio, 24 Julio, 21 Agosto, 18 Septiembre, 16 Octubre, 13 Noviembre y 11 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 2 y de Coruña el 21 directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de New-York Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova.

Línea de Venezuela Colombia.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro, Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aies.

Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7; directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 directamente para Tánger Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso el día 1.º haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes, para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como há acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias, á viajantes del Comercio y por pasajes de ida y vuelta. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que se sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo deseen hacer los exportadores.

14.11.13.16.9.21.25

EMULSION NAPAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nerviosos. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías.

Aguas minerales de Calzadilla del Campo

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas, variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Estómago.

INDICACIONES

Las del Bañerío están indicadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso articular y fibroso, Enfermedades de la piel, Sífilis secundaria y terciaria, Aparato respiratorio y Escrofulismo.

Fuente del Estómago.—Única en España, sulfurosa-sódica, que goza de la calidad de bicarbonatada azoada. Indicadísima en toda clase de dispepsias, gastralgias, pirosis, úlcera gástrica, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. Se expende embotellada en las principales farmacias; haciéndose pedidos al Administrador del Bañerío á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciales é higiénicas, hermosos salones de recreo.

Temporada oficial de 1.º de Junio á 3 de Septiembre.

Coche diario de Salamanca al Bañerío

GRAN ZAPATERIA Y SOMBRERERIA**MARCELIANO SILVA**

Zapatera, 10. Precio fijo.—Avila

Esta casa acaba de recibir de las fábricas más importantes, un hermoso surtido para la estación de verano tanto en el ramo de zapatería como en sombreros y gorras, siempre las últimas novedades.

Especialidad en gorras de uniforme, botas para militar y calzado de suela pura. Todo de gran lujo.

Inmenso surtido en sombreros de paja**BAÑOS DE LEDESMA**

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., ect.

Para más detalles pídanse prospectos á

DON CARLOS LLAURADO

BAÑOS DE LEDESMA.—SALAMANCA



PIDANSE EN TODAS PARTES

**LA CATALANA**

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS contra incendios y explosiones á prima fija.

FUNDADA EN 1865

Domicilio social, Rambla de Cataluña 15 y Corretes 624, BARCELONA; Subdirector en AVILA, don Segundo Fernández Martín, Procurador de los Tribunales.

OFICINAS

PLAZA DE MONSEN-RUBÍ NÚM. 9 PRAL.